

## LA VOZ DE UN VIEJO

Tanto se ha hablado en contra de lo viejo, que casi se sienten impulsos de que cuanto huelga al pasado, se deje arrinconado por «sécula sin fin».

Y sin embargo vale a veces tanto la voz de un viejo!

Dígale sino el achacoso y casi ancioso al reloj de nuestra torre; Lleva unos días en que no se oye su voz: Algun viento colado ha enturbiado su garganta, y puesto silencio forzado a su voz.

¿Por qué las horas de la noche nos parecen más largas, más lúgubres, más desesperantes? La voz del reloj, que se oye hasta en los extremos más apartados de la huerta se ha apagado; y quizá los de la ciudad, los que viven entre los ruidos de los autos y el estrépito del rodar de los carrusjes no se habrán dado cuenta; pero los que habitan en los pueblos, los que con frecuencia oyen rasgarse el silencio de la noche, con su voz pausada marcándole las horas que pasan, eso han advertido y lamentado el silencio.

Buena prueba de ello es que ayer, como mercado, las gentes, como obediendo a un mismo sentimiento y a una misma curiosidad preguntaban, ¿qué le pasa al reloj de la Catedral? Y he aquí uno de los chequeos de la vejez y de la juventud: mi vez se ha parado ya, desde que se colocó el famoso reloj municipal, y salvo los periodistas, porque nos fijamos en todo, los demás mortales a penas se han hecho aprecio: en cambio se ha parado; o mejor dicho, han dejado de sonar las horas de la torre de la Catedral y la voz del lamento ha sido general.

¿Es que la gente hace más aprecio del reloj antiguo, del reloj tradicional, del reloj de su torre, que del reloj novísimo de la casa consistorial? ¿Es que llena mejor sus fines, ese arcaísmo contra el cual se pronuncia con muchos, porque eran opuestos a

una actuación ya pasada de moda, que ese otro novísimo y recien estrenado?

Así es, en efecto: Es que la voz atipada del nuevo, sus excesivos pulmones, apenas si llegan más allá del recinto del paseo de la Reina Victoria y el público del término municipal está acostumbrada a los ecos de esa campana, que suena y repercute en sus sonidos en los más peñascos rincos de la vega.

Lejos de haber perdido con la innovación su influencia, la comparación le ha dado mayor relieve, y lo que acaso pasaba inadvertido por esa lógica que de los contrastes, ha pasado a la categoría de la admiración y del respeto.

«Nadie sabe lo que vale una cosa hasta que se pierde», dice el adagio; pero en la ocasión presente al perderse lo que ha hecho ha sido confirmar la estimación en que se le tenía.

Y conste que no le tenemos malquerencia al modernísimo reloj municipal: En la vida social, todos sus componentes desempeñan una misión, y el municipio, cuando anda, cumple la suya: Lo malo es cuando a las cosas se les dan proporciones extraordinarias, que al contrastarse con la realidad, suelen quedar muy por debajo de como las concebía la exaltación popular.

Por eso lejos de pejudicar el reloj a la venerable figura de ese viejo y solitario avisador de la marcha de las horas, sirvió para hacer resaltar su misión antes inpreciable e inadvertida.

No hay, pues, que reirse de los viejos: a veces estos, sin proponérselo, y sin dar importancia a sus cosas, demuestran que no son inútiles ni se les puede mirar con ojos despectivos. No creemos que haya quien esto lo ponga en duda; pero si lo hubiese ahí está ese reloj de la torre para hacer ver lo que vale la voz de un viejo.

que se encuentra en Madrid y a su regreso lo abordará.

La reunión se celebrará después del día cuatro de Diciembre, fecha en que celebraremos junto los señores y poco de maestros que componen la Asociación del Magisterio Nacional de Lorca, de donde coincide con el señor Cierva se puede sacar un buen Cuerpo de Instructores.

Me servirá esta selección para ofrecérsela al Consejo.

Con el señor Alcalde ya he hablado hasta que se celebre esta reunión y como es vocal del Consejo he decidido remitir la fecha fija en que celebraremos la nuestra, la de los Exploradores.

Tengo mucho fé en que triunfará la institución de los Exploradores lorquinos surgirá potente y vigorosa para no decaer jamás.

No hay quien nos abandone; la institución es muy simpática; se trata de hacer hombres nuevos para que vaya desapareciendo el raquitismo de la raza.

«Debiera cada a prensa ocupar el solo EL TIEMPO está haciendo ambiente».

Patricio de Sullena

### Notas deportivas

## El Iberia de Zaragoza jugará en Murcia el día de la Purísima

El próximo día 8 de Diciembre jugará en La Condomina el notable equipo Iberia de Zaragoza.

Como es sabido este encuentro pertenece a los de la Liga Profesional y tiene además del ordinario atractivo el de que los aragoneses vencieron en su terreno al Murcia.

Por todo esto la expectación que el anuncio de la contienda ha despertado es considerable.

Nada sabemos que se haya acordado respecto a arbitro

### Lorca-River Thader

Después de haber anunciado que este encuentro de camdeona o a celebrarse el domingo próximo se jugará en el campo del Real Murcia, recibimos la noticia de que el Lorca se ha opuesto a jugar en La Condomina.

En vista de esta negativa, que perjudica los intereses del River Thader el partido se dará en el campo de la Fuensanta de la carretera de Churrá.

Los clubs contendientes no han querido ponerse de acuerdo sobre la designación de arbitro y se nombrará por el Colegio Regional de fútbol.

El Lorca propuso una terna formada por Wandosell, Latorre y Muelas que no fué aceptada.

### El entrenamiento de ayer

Ayer tarde jugaron en La Condomina los anunciados equipos bajo la dirección del entrenador señor Samper.

Nos cuentan quienes asistieron que Castro y Zamora en los de antes los Coñaces e los medios y Unesp en la portería contrariaron a la del Real Murcia hicieron una brillante actuación.

El resultado fué siete a dos a favor del Murcia.

### Arribas arbitraré en Valencia

El arbitro catalán Arribas será el encargado de arbitrar el partido que se juegue el domingo próximo en Va-

lencia entre el Valencia F. O. y Real Murcia.

### Anoche en la Federación de Atletismo

Anoche se reunió la Federación Murciana de Atletismo que tomó los siguientes acuerdos:

Insistir acerca del presidente de la Comisión de Festejos para que sean repartidos los premios de los concursos deportivos celebrados en la pasada feria, pues ya son muchas las reclamaciones que en aquel organismo se han recibido.

Celebrar las pruebas oficiales como la temporada última y un concurso infantil entre los alumnos de las Escuelas Nacionales, para lo que se cuenta con el concurso de un profesor de Gimnasia, maestro a su vez que desarrollará una gran labor.

Comunicar a todos los clubs de la Región que está abierta la inscripción de atletas para tomar parte en las próximas pruebas oficiales.

Y sin nada más asuntos.

LISCANO

### Carta abierta

Nuestro querido amigo el Subcomisario de la Seda nos remite para su publicación, cosa que con gusto hacemos, la siguiente carta:

Madrid 23 de Noviembre de 1927. Señor Director de «El Liberal» Murcia.

Mi distinguido señor y amigo: En la edición del periódico de esa Dirección fecha del último martes 22 y bajo el título «Divergencias en la constitución de un organismo sedero» leo lo siguiente:

«Atendiendo a las razones que tiene nuestra provincia para recabar en este asunto un puesto de vanguardia, se dotó a Murcia de una Sub-Comisaría dotada de los elementos económicos suficientes para desarrollar su obra de propaganda, de intensificación y de estudios.»

No sé si la Sub-Comisaría con que se dotó a Murcia habrá alcanzado la suerte de aportar algo a la obra de propaganda, de intensificación y de estudio. Es este un asunto sobre el que he de fallar la opinión sana, imparcial y exenta de pasiones bajas y subalternas. Pero le ruego que informe Vd. a sus lectores de cuántos y de cuáles son los elementos económicos suficientes de que se dotó a la Sub-Comisaría de Murcia; porque su ponga que a los lectores y desde luego a mí nos ha de ser muy interesante el conocerlos.

En todo lo demás la Comisaría Regia de la Seda como único autorizado órgano de relación hará en uso de su derecho y cumplimiento de su deber las declaraciones y rectificaciones que juzgue pertinentes y necesarias al restablecimiento de la realidad y de la verdad de los hechos.

Con toda consideración queda Vd. atento amigo / s. e.

q. e. s. m

Emilio Dias de Revenga.

Alcaldía de Murcia

## Padrón de inquilinato

A los comerciantes e industriales, que tengan englobado en un mismo contrato de arrendamiento el alquiler de la industria y su casa habitación, se les avisa, que, durante cinco días, a partir de esta fecha, podrán obtener la hoja correspondiente en este arbitrio presentando, en la Sección de Estadística de este Ayuntamiento, juntamente con el recibo de contrato el último recibo de la contribución industrial.

### La Asamblea y sus figuras

## Pradera y Goicoechea dicen que no hace falta el régimen parlamentario

Otra opinión de Gabriel Maura

POR TELEGRAMA

Madrid.—El exministro maurista Goicoechea y el exdiputado radicalista Victor Pradera, miembros de la Asamblea Consultiva fueron interrogados acerca de resultado de la sesión de ayer.

Manifiestaron que se ha demostrado que no hace ninguna falta el régimen parlamentario.

Por otra parte el conde de la Mortera ha declarado que la labor útil en la Asamblea se limitará solamente las comisiones.

## El Capitán General en Murcia

A las once de la mañana de ayer, procedente de Cartagena llegó a esta capital, en automóvil, acompañado de su distinguida esposa, el Capitán General de esta Región, teniente general don Bahino Gildos del Castellar.

Le acompañan en la visita que viene realizando a los centros militares de su mando, dos ayudantes, comandantes de Ingenieros y de Sanidad y el general Sanchez Osafia Jefe de Estado Mayor de Ospitania.

Al tener noticias de su llegada acudieron a saludar al Capitán General las autoridades militares y civiles de esta Plaza.

El general Gildos del Castellar, visitó por la mañana el Gobierno militar, otras dependencias militares y el hermoso Cuartel de Jaime el Conquistador, siendo recibido con los honores correspondientes. Quedó maravillado de la esplendidez del edificio y de la magnificencia de sus instalaciones.

A las tres de la tarde visitó el Cuartel de Artillería, la Fábrica de Polvos de La Nora y otras dependencias militares.

A su regreso, de siete a ocho en el Reina Victoria recibió a numerosos elementos oficiales que le cumplimentaron.

El gobernador civil señor Amor en unión del Secretario señor Fernandez Reyes estuvo al mediodía a saludar al Capitán General.

Esta mañana visitará, acompañado de su distinguida esposa y ayudantes, el Museo Provincial y las imágenes de Salsillo, acompañando también a estas visitas el exministro don Isidoro de la Cierva.

A las tres de la tarde marchará a Alicante.

Reciba el general Gildos del Castellar nuestro respetuoso saludo de bienvenida.

## «Gaceta del Automovilista»

Hemos recibido el último número publicado por esta importante revista técnico-profesional, órgano del R. A. C. M.

Publica los siguientes interesantes artículos:

«Los coches nuevos y sin patente». «Las fracciones en la potencia de los coches». (Editoriales).

Los grandes prestigios nacionales. La Orva piloto, con información gráfica del autogiro.

Servicio informativo de diferentes Agencias (sport, carreras, exposiciones, etc)

Anécdotas y chistes «Ford».

Información gráfica de diferentes modelos de carrocerías modernas.

Relación de los vehiculos matriculados en el pasado mes de octubre.

Diversos fotografías humorísticas y profesionales.

## SECCION DE ESPECTACULOS

Romea

La compañía de revistas «Paris-Londres-Berlin» que debutó en la noche del miércoles en este coliseo puso en escena ayer «Feria de Abril en Sevilla» y «Revista galante».

Ultimamente se celebró un Fia de Fiesta por toda la Compañía.

A la noche de la presentación acudió un numeroso público, y ayer ya fué menos considerable.

Ortiz

La compañía de Martínez Tovar-Delgado Caro que actúa con gran éxito en este teatro de la calle de Varea de Rey puso ayer en escena, por la tarde «Una noche de primavera sin sueño» y por la noche «Usted es Ortiz».

La obra de Jardiel Poncela gustó como la noche anterior en que fué estrenada y la compañía oyó en la interrelación frecuentes aplausos.

Martínez Tovar, Julia Delgado y Alendrina Caro se distinguieron sobremedera.

Circo

En el Palacio de la Cinematografía, atestado de espectadores como es costumbre, se proyectó ayer como Jueves de Gran Moda la producción cinematográfica que lleva por título «Don Quijote de la Mancha».

El argumento es una fiel y respetuosa evocación de las aventuras de aquel Caballero.

La obra gustó mucho.

Cinema

«El beso de la Victoria o La Corte de Luis XV» se pasó ayer por la pantalla del Cinema con gran éxito.

Acudió tanto por la tarde como por la noche aquel salón un numeroso público.

## Necrológicas

Aniversario

Mañana a 6 en cumplimiento del primer aniversario del fallecimiento del que fué el maestro de obras don José María Basque Leal, se aplicará la misa que se diga a las nueve rezándose el Santo Rosario, en la capilla del Patriarca San Joaquín de la rectoral de San Pedro Apóstol.

Su hermano nuestro buen amigo don Joaquín ruega a sus amigos lo tengan presente en sus oraciones.

Gratitud

Nuestro estimado amigo el laborioso industrial don Pedro Mateo Guillén nos encarga demos en su nombre, de sus hijos, hijos políticos y de más familia las más sinceras gracias en la imposibilidad de hacerlo personalmente, a los numerosos amigos que le han acompañado en su pena y han asistido al entierro y funeral de su querido hijo y hermano don José Mateo Puerto.

Con tan triste motivo le repetimos la expresión de nuestro sentimiento,

### Federación de Estudiantes

## Conferencia del Sr. Ruiz-Funes

Se pone en conocimiento de los señores federados, que mañana sábado, día 26, a las seis y media y en nuestro domicilio social, Círculo de Bellas Artes, tendrá lugar la tercera conferencia de nuestro Círculo de Estudios, a cargo del ilustrado profesor de la Universidad, don Mariano Ruiz Funes, sobre el tema «Técnica y espíritu».

Murcia 24 Noviembre 1927. El presidente, Montiel.

## El «Arte de Imprimir» y los Comités Paritarios

El domingo tendrá lugar la elección de Vocales que la Sociedad «Arte de Imprimir» tiene que designar para formar parte en el Comité Paritario Profesional.

La candidatura la integran los obreros siguientes:

Vocales efectivos: José María Sanchez, Carmelo Espín, José Baño, Rodrigo Riquelme y Ricardo Rubio.

Vocales suplentes: Mariano Pinilla, Anonio Sánchez, José María Celdrán Agustín García y Alfonso Abellán.

Reine gran entusiasmo entre los obreros de las «Artes Gráficas» por esta elección que viene a dar a los trabajadores indiscutibles ventajas para su mejoramiento y liberación.

## Diario de Lorca

## La Institución de los Exploradores lorquinos surgirá potente y vigorosa para no decaer jamás

Hemos estado hablando con el jefe de Tropa y Secretario del Consejo local de Exploradores lorquinos, aprobado por la superioridad, en tiempo del señor Oñate, cuando se intentó su reorganización; y a fuer de sinceros, hemos de manifestar, que nos colmó de satisfacción su visita, porque de sus palabras hemos deducido, que es un hombre emprendedor, activo y sincero capaz, por el solo de llevar a cabo la vida empresa que hemos cometido de reorganizar la Institución de los Exploradores lorquinos.

«Leí la carta del Jefe provincial de los Exploradores, Excmo. señor don Isidoro de la Cierva y me llenó de júbilo; es un verdadero patriota que se preocupa de todo cuanto redunde en beneficio de la provincia.»

«Fué suficiente una insinuación suya, para que acto seguido le contestara, diera consejos y se ofreciera a venir a Lorca para la reorganización. Este ofrecimiento lo aprovecha en su tiempo oportuno.»

«Desde su primer estímulo llevó a realized un buena labor.»

«He visitado a varios señores de los que componen el Consejo; me felicitó por visitar a algunos; al Presidente no lo he visto porque creo